

INTRODUCCIÓN

Para una economía como la venezolana la política comercial exterior es una pieza clave en la estrategia económica global, ya que históricamente, hoy más que ayer, dependemos del comercio exterior, y en general, de las relaciones económicas internacionales, para la existencia material.

Esta ha sido una constante en la vida nacional, desde los tiempos coloniales hasta el presente. Los fenómenos que tienen lugar en el mundo de hoy, tales como la globalización, la integración mundial, apertura externa, competitividad, entre otras, hacen imperativa la transformación de las economías nacionales en procura de una incorporación más dinámica al mercado internacional.

A simple vista, la política comercial es el conjunto de regulaciones establecidas por un país para orientar, regular, modificar, corregir e impulsar el comercio de un país con el resto del mundo, es decir, es una orientación que sigue un Estado en su desenvolvimiento mercantil de modo que satisfaga las necesidades del mercado, especialmente regulando las exportaciones e importaciones por medio de tratados, aranceles, compensaciones, licencias, entre otros.

En este orden de ideas, han sido creados los Regímenes Aduaneros Especiales, los cuales determinan un mecanismo de fomento a las importaciones y

exportaciones que permiten eliminar total o parcialmente y bajo ciertas condiciones los efectos del arancel de aduanas y en la que los importadores y exportadores con materias primas y productos terminados a precios internacionales pueden disponer de los medios adecuados a las condiciones exigidas por los compradores extranjeros, con lo que se benefician en el desarrollo y la capacidad transformadora permitiendo resultados óptimos de productividad y generación de fuentes de empleo.

Algunos de estos Regímenes Aduaneros Especiales Suspensivos como son la Admisión Temporal Simple y la Admisión Temporal Para Perfeccionamiento Activo, mediante los cuales se establecen condiciones especiales para mercancías de origen extranjero que son admitidas en el territorio aduanero nacional por tiempo y fin determinados y con suspensión de pagos de impuestos de importación, para luego ser reexportadas con o sin modificación.

En tal sentido, cabe destacar que en los últimos años se ha proliferado el auge de empresas que están operando bajo los Regimenes Especiales Aduaneros Suspensorios de Admisión Temporal Simple y de Admisión Temporal Para Perfeccionamiento Activo, lo cual conlleva a la revisión exhaustiva de los procedimientos y controles internos que se deben realizar desde el momento mismo del ingreso de mercancías, sus procesos de transformación o modificación, hasta su reexpedición definitiva del país.

El objetivo del presente estudio radica en determinar la incidencia de los Regímenes Aduaneros Especiales Suspensorios de Admisión Temporal Simple y de Admisión Temporal para Perfeccionamiento Activo en la economía venezolana y los controles internos aplicados por la administración aduanera para evitar y disminuir la evasión fiscal, para ello se hace un análisis teórico-práctico sobre el fundamento de estas variables. Se enmarca en un diseño de campo e tipo descriptivo centrado en establecer con la mayor precisión posible, cada una de las variables que actúan en el desarrollo del tema, a fin de realizar los lineamientos que en principio se desean estudiar.

El ámbito documental está reflejado en la utilización de fuentes secundarias y el carácter histórico, se manifiesta en los lineamientos fijados por estudios anteriores donde se plasman ciertos aspectos que en la investigación son abordados y aplicados, porque su propósito está orientado a la vinculación de un problema, donde los conocimientos representan un insumo necesario para proceder a la consecución de una acción que conlleve a obtener pericia profesional que repercuta significativamente en el ejercicio de las actividades.

Con la finalidad de cumplir con los objetivos propuestos este Trabajo Especial de Grado se estructura en cinco capítulos: El Primer Capítulo se refiere a la Generalidad del Estudio, en el que se presenta el Planteamiento y Formulación del Problema, Objetivos y Justificación e Importancia. El Segundo Capítulo, denominado Marco Teórico, desarrolla los antecedentes de la investigación, los fundamentos

teórico-legales de los Regímenes Aduaneros Especiales Suspensorios como son la Admisión Temporal Simple y la Admisión Temporal para Perfeccionamiento Activo, el Vocabulario de Términos Básicos y por ultimo se enuncia las variables dependientes e independientes de la investigación. El Tercer Capitulo presenta la Metodología, instrumentos y Procedimientos de Investigación y se subdivide en tipo de investigación, población y muestra, fuentes de datos, técnica de recolección de datos, Instrumento de Recolección de Datos, Técnica de Análisis de Datos, Sistema y Operacionalización de Variables. El Cuarto Capitulo presenta los Análisis y Resultados obtenidos en la investigación y se presentan unas soluciones a los problemas detectados y encontrados sobre las Dependencias por parte de la Administración Aduanera en materia de Regimenes Especiales Aduaneros de Admisión Temporal Simple y Admisión Temporal Para Perfeccionamiento Activo, y como es su evolución de la Economía Venezolana. Finalmente se presentan las Conclusiones y Recomendaciones, acompañadas de la bibliografía y Anexos que fundamentan los contenidos expuestos.